
 

 
 
 
 
 
 
 

Ata nº 03/2020 da Reunião do Conselho de Gestão do Ifes – Campus Piúma 
 
Aos dezesseis de dezembro de dois mil e vinte, às nove horas, realizou-se a terceira reunião do 
Conselho de Gestão deste Campus via serviço de webconferência RNP, na sala de reuniões virtual 
do Diretor Geral. Fizeram-se presentes os seguintes conselheiros Marcelo Fanttini Polese, Júlio 
Cesar Cola Pereira, Lucas de Carvalho Guesse, Gabriel Domingos Carvalho, Charlles Monteiro, 
Cássia Aparecida Gobeti dos Santos Lovati, Sheila Faúla Muniz, Fabrício Ribeiro Tito Rosa, Wagner 
Ayrão de Castro, Cláudia da Silva Ferreira, Ana Muller, Carlos Eduardo de Araújo Barbosa, Joilton 
Sérgio Rosa, Péricles José Ferreira, Leonardo Calilxto. Carlos Antônio Beserra da Silva. O Presidente 
começou agradecendo a presença de todos e apresentando os informes gerais, falou sobre o 
período de pandemia que estamos passando e as superações, APNP, estendendo o agradecimento 
a todos. Informou sobre as obras do Campus, a de climatização está com 70% concluída, a 
manutenção da quadra com 95% concluído, elaboração dos projetos do Campus, adequação da 
guarita e almoxarifado, combate à incêndio, processos de compras, tais como planetário, 
equipamentos de robótica, instrumentos musicais e de esportes. Falou sobre a usina fotovoltaica e 
a inauguração de uma delas e o empenho de mais uma usina e sobre o Processo seletivo para 
mestrado da Fucape, com vagas para técnicos administrativos do Campus. Posteriormente, 
parabenizou a cada um dos servidores, que em 2021 haverá novos desafios, retorno às aulas, 
cortes da LOA em quase 20%.Falou sobre a portaria de carga horária docente, publicada com 14h, 
sem diálogo com as instituições. Iniciou-se a apresentação do primeiro ponto de, desafios do 
ensino e o planejamento para os anos futuros, entre eles a mudança na forma de aplicação do 
Processo Seletivo para alunos do ensino médio para segurança de todos não havendo a prova 
presencial em virtude da pandemia, com análise do histórico do 6º ao 8º ano, com 36 vagas para 
cada turma, com ressalva de que, aso haja necessidade, poderão ser chamados mais candidatos, 
mantendo as vagas de ações afirmativas. Tratou da divulgação do processo seletivo, que 
acontecerá através das Secretarias de Educação, divulgação nas rádios e comércio local e redes 
sociais e solicitou apoio de todos com a divulgação. Lucas apresentou o Campus em números, tais 
como matrículas equivalentes, evasão, eficiência acadêmica e relação professor-aluno. 
Posteriormente, tratou da carga horária docente, mediante a portaria do MEC de nº 983/2020, que 
altera para o mínimo de 14 horas semanais para os docentes em regime de tempo integral e os 
desafios mediante a portaria e a reformulação dos cursos, como a adequação da carga horária para 
a nova resolução e as potencialidades, com redução dos números de turmas, ampliação da 
pesquisa, extensão e cursos Fic e pensamento quanto a novos cursos. Joilton, representante de 
pais de alunos questionou sobre a redução das disciplinas propedêuticas, se seria mais viável 
reduzir as aulas ou ampliar o quadro de professores. Lucas explicou que a lei foi alterada e foi 
necessário reduzir também as aulas do núcleo comum, para evitar a sobrecarga e permitir a 
pesquisa. Cláudia expos que todos os cursos estão passando por um processo de revisão e há 
comissões trabalhando para que não haja uma redução tão drástica nas cargas horárias. Joilton fez 
um apelo, de que as disciplinas do núcleo comum são fundamentais para a formação dos alunos, 
que consigam da melhor maneira possível continuar, além de formar profissionais, continuar 
valorizando o ser humano. Cássia expos os objetivos para 2021 que são: aproximação da 



comunidade, restruturação dos cursos e melhoria dos índices da Plataforma Nilo Peçanha. Dentre 
as ações para o ano de 2021 há a previsão de atualização do Plano de Permanência e Êxito, a 
reformulação dos PPC’s dos cursos técnicos, o estudo para institucionalização da Comped, 
viabilidade de um novo curso, implantação do Centro de Línguas e avaliação das propostas de 
cursos FIC. Já para 2022, as ações já previstas são a implantação das ações do Plano de 
Permanência e Êxito, primeiras turmas dos cursos técnicos com novo PPC, institucionalização da 
Comped e novos cursos. Polese destacou a importância de se destacar que a portaria estipula um 
prazo de 06 meses para a Instituição se adequar e que quando se fala de cursos FIC, é porque 
precisamos nos fortalecer. Outra portaria, do Ministério do Planejamento que trata da 
transferência de qualquer servidor para qualquer instituição federal do Brasil e que é preciso ter 
união com os alunos, pais e toda a comunidade. Carlos Eduardo Barbosa destacou que, analisando 
os encaminhamentos, precisamos também atentar para qual tipo de curso será implantado. 
Péricles apresentou relatos dos pais sobre situação dos alunos durante a pandemia, seu 
atendimento aos alunos e os diálogos enriquecedores que tiveram. Diante das dificuldades de 
alguns pais e alunos, Cláudia propôs a reabertura do primeiro semestre durante as férias. Passou-
se então para o ponto sobre a aprovação do Regimento Interno do Conselho de Gestão, Fabrício 
sugeriu sobre a eleição dos representantes técnicos e docentes, por meio de chapas, o que 
dificulta um pouco mais, mediante a ausência de candidatos, porém, essa questão já foi posta 
conforme a lei maior. Correção do parágrafo 1º do artigo 2º citando o artigo 17 e não o artigo 16, 
que trata dos convidados. Foi excluído o artigo 14, posto que está idêntico ao artigo 10. Quanto ao 
artigo 22, Fabrício demostrou preocupação quanto a representatividade dos discentes, que está 
vinculada ao Centro Acadêmico e ao Grêmio Estudantil, por exemplo, o presidente do CA que está 
a 02 anos como representante no Conselho de Gestão, como será a representação no 3º ano, 
posto que o máximo é de apenas 02 anos? Então decidiu-se pela inclusão do parágrafo 3º que aqui 
que para os representantes discentes, presidentes e vice-presidentes do Grêmio Estudantil e 
Centro Acadêmico, caso o mandato nesses seguimentos seja superior aos 2 (dois) anos de 
representação no Conselho de Gestão, devem ser realizadas assembleias internas para indicação 
de novos membros titular e suplente. Gabriel questionou sobre a representatividade da pós-
graduação, exposta no artigo 2º, que no inciso I cita os membros natos e os representantes de 
cursos são membros natos e inciso II são membros representantes, porém, caso surja novo curso, 
o regimento precisará ser alterado, então foi proposta a alteração para coordenadores de cursos, 
servidores docentes, servidores técnico-administrativos, discentes e outros membros, da seguinte 
forma: os(as) Coordenadores(as) dos Cursos Técnicos; os(as) Coordenadores(as) dos Cursos de 
Graduação e os(as) Coordenadores(as) dos Cursos de Pós-Graduação, sem especificação dos cursos. 
Lucas sugeriu que no texto do regimento fique apenas o representante do Grêmio e do Centro 
Acadêmico, sem especificação do presidente, dessa forma, Grêmio e CA podem ter um arranjo 
melhor para representa-los. Posto em votação, nenhum membro se opôs à alteração sugerida, 
assim também não haverá a necessidade de inclusão do parágrafo 3º ao artigo 22. Em relação à 
vice-presidência, não há especificação de quem exerce a vice-presidência no Conselho. Joilton 
perguntou sobre a sugestão de melhorias, previsto no inciso VII do artigo 3º e Gabriel sugeriu que 
sejam sugestões de melhorias a nível de Campus. Sobre a representação de um representante da 
sociedade, membro de órgão relacionado ao eixo do Campus, previsto no artigo 3º, alínea K, Lucas 
sugeriu algum membro da Secretaria de Pesca do Município, para a qual não houve nenhuma 
oposição. Não havendo mais alterações propostas ao regimento, o texto foi aprovado com as 
devidas alterações.  O terceiro ponto de pauta foi a apresentação do folder, para o qual Gabriel 
sugeriu a inclusão dos contatos de cada coordenadoria e do gabinete do Campus, o Diretor sugeriu 
também o envio de fotos das ações do Campus. Fabrício sugeriu uma revisão de português e 
também na parte do texto que fala sobre a infraestrutura, expor de forma aberta para os três eixos 
do Campus, pois o texto direciona muito para a área de aquicultura. Quanto os cursos técnicos, 



Fabrício destacou que não há citações de que são cursos técnicos integrados ao ensino médio e o 
ensino médio é um grande atrativo. Aprovado o folder com as sugestões acatadas e corrigidas. 
Considerando o decurso do tempo, o último ponto, Minuta de regulamentação sobre o Setor de 
comunicação/Site oficial, passará para pauta da próxima reunião. Nada mais havendo, a reunião 
encerrou-se às onze horas e cinquenta minutos. Por ser verdade, eu, Renata Prúcoli Leal, lavrei a 
presente ata, que segue assinada. 
 

Piúma, 16 de dezembro de 2020. 
 
 
 

Marcelo Fanttini Polese Sheila Faúla Muniz Júlio César Cola Pereira 

 
 
 

André Batista de Souza Felipe Grassi Duarte Fabrício Ribeiro Tito Rosa 

 
 
 

Cássia Aparecida Gobeti Santos Carlos Eduardo de A. Barbosa Hudson Cássio G. de Oliveira 

 
 
 

Ana Müller Leonardo Calixto Antoniolli Carlos Antônio B. da S. Júnior 

 
 
 

Roquinei Littike da Silva Theophilo Rosa R. Braga Wagner Ayrão de Castro 

 
 



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
INSTITUTO FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO E
CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 16/12/2020

ATA Nº Ata CG/2020 - PIU-DG (11.02.28.01) 
(Nº do Documento: 1) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 23/02/2021 14:52 )
ANA MULLER

BIBLIOTECARIO-DOCUMENTALISTA

PIU-CBI (11.02.28.01.08.03.02)

Matrícula: 1789356

 (Assinado digitalmente em 24/02/2021 15:43 )
ANDRE BATISTA DE SOUZA

DIRETOR - TITULAR

PIU-DPPGE (11.02.28.01.07)

Matrícula: 1910676

 (Assinado digitalmente em 25/02/2021 09:17 )
CARLOS ANTONIO BESERRA DA SILVA JUNIOR

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

PIU-CCTP (11.02.28.01.08.02.05)

Matrícula: 1317466

 (Assinado digitalmente em 23/02/2021 17:27 )
CASSIA APARECIDA GOBETI DOS SANTOS

DIRETOR - TITULAR

PIU-DIREN (11.02.28.01.08)

Matrícula: 1933430

 (Assinado digitalmente em 19/02/2021 16:16 )
CHARLLES MONTEIRO

PEDAGOGO-AREA

PIU-CGP (11.02.28.01.08.02.07)

Matrícula: 1815000

 (Assinado digitalmente em 02/03/2021 10:24 )
CLAUDIA DA SILVA FERREIRA

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

PIU-CCTP (11.02.28.01.08.02.05)

Matrícula: 1748579

 (Assinado digitalmente em 22/02/2021 10:58 )
FABRICIO RIBEIRO TITO ROSA

COORDENADOR - TITULAR

PIU-CEX (11.02.28.01.07.04)

Matrícula: 2152483

 (Assinado digitalmente em 19/02/2021 15:22 )
GABRIEL DOMINGOS CARVALHO

RESPONSAVEL - TITULAR

PIU-CCPPRG (11.02.28.01.07.02)

Matrícula: 2821609

 (Assinado digitalmente em 25/02/2021 17:47 )
JULIO CESAR COLA PEREIRA

COORDENADOR - TITULAR

PIU-CGAO (11.02.28.01.06.01)

Matrícula: 1974762

 (Assinado digitalmente em 26/02/2021 15:28 )
LEONARDO CALIXTO ANTONIOLLI

COORDENADOR - TITULAR

PIU-CRA (11.02.28.01.08.02.08)

Matrícula: 3010096

 (Assinado digitalmente em 24/02/2021 10:03 )
LUCAS DE CARVALHO GUESSE

COORDENADOR - TITULAR

PIU-CGEN (11.02.28.01.08.02)

Matrícula: 1910705

 (Assinado digitalmente em 23/02/2021 10:12 )
MARCELO FANTTINI POLESE

DIRETOR - TITULAR

PIU-DG (11.02.28.01)

Matrícula: 1910631

 (Assinado digitalmente em 25/02/2021 09:50 )
PERICLES JOSE FERREIRA

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

PIU-CGP (11.02.28.01.08.02.07)

Matrícula: 2052050

 (Assinado digitalmente em 23/02/2021 17:33 )
SHEILA FAULA MUNIZ

COORDENADOR - TITULAR

PIU-CGAC (11.02.28.01.08.03)

Matrícula: 3003557



 (Assinado digitalmente em 19/02/2021 15:22 )
WAGNER AYRAO DE CASTRO

RESPONSAVEL - TITULAR

PIU-CBI (11.02.28.01.08.03.02)

Matrícula: 1051012
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